



CLOSE UP VOICE

HANAイノベーション 株式会社
代表取締役社長 近藤 祐司 さん

地元の美しい花と演出で 心を揺さぶる「感動」をデザイン

愛知県は、花き産出額において60年間連続日本一を誇る花王国。その中で、花の産地プロモーションのパイオニアとして花産業の再興に向けて活躍するHANAイノベーション株式会社は、有志で始めた花男子プロジェクトをきっかけにベンチャー企業として創業し、今年で10周年を迎えた。これまでの成長の歩みを振り返りつつ、花産業への想いや新規ビジネスの取り組みについて伺った。

Kondo Yuji

花による感動を通して、 人・社会・産業を救う企業

——貴社の事業内容を教えてください。

近藤▼私たちとは、人と花をつなぎ「感動」をデザインする花に特化したプロデュース会社です。わかりやすく言い換えれば、花の広告代理店を目指しています。事業内容は、花を用いた各種イベントの企画立案・運営をはじめ、プロモーションや装飾

——創業に至った経緯を教えてください。

近藤▼花産業は、バブル景気やガーデニングブームによって1990年代にピークを迎えましたが、双方の終焉により、生産と消費が大幅に落ち込みました。一時3万軒を数えた花屋は、現在2万軒にまで減少する見込みです。一方で、生産者が花屋が1軒廃業すると、生産者が3軒廃業すると言われており、花産業の盛衰において生産者と小売店は直結した関係にあります。

約10年前、花の卸売業を営む「豊橋ボタニカルガーデン」の2代目だった私は、この状況を目の当たりにし、「10年後には花がいなくなる時代が訪れるのではないか」と強い危機感を持っていました。そこで、花業界の活性化を目標に掲げて有志を募り、取り組んだプロジェクトが2011年に誕生した「花男子プロジェクト」です。当時、民間で花のパフォーマンスを行う団体がなかったこともあり、多くのメディアで取り上げられ、全国の人々に知られるところとなりました。翌年、偶然にも安倍内閣のもとで農業改革や花き振興法の施行が進められるなか、日本

PRしています。

——創業に至った経緯を教えてください。

近藤▼花産業は、バブル景気やガーデニングブームによって1990年代にピークを迎えましたが、双方の終焉により、生産と消費が大幅に落ち込みました。一時3万軒を数えた花屋は、現在2万軒にまで減少する見込みです。一方で、生産者が花屋が1軒廃業すると、生産者が3軒廃業すると言われており、花産業の盛衰において生産者と小売店は直結した関係にあります。

約10年前、花の卸売業を営む「豊

橋ボタニカルガーデン」の2代目だった私は、この状況を目の当たりにし、「10年後には花がいなくなる時代が訪れるのではないか」と強い危機感を持っていました。そこで、花業界の活性化を目標に掲げて有志を募り、取り組んだプロジェクトが2011年に誕生した「花男子プロジェクト」です。当時、民間で花のパフォーマンスを行う団体がなかったこともあり、多くのメディアで取り上げられ、全国の人々に知られるところとなりました。翌年、偶然にも安倍内閣のもとで農業改革や花き振興法の施行が進められるなか、日本

PRしています。

——創業後のあゆみを教えてください。

近藤▼以降、イベントやプロデュースの仕事が多くなり、色々な方々のご協力とご賛同により、面白いアイデアを形にすることができ、実績を積むことができました。おかげさまで、その実績を買われ、徐々に県下の市町村からもご依頼を受けるようになりました。

そんな折に訪れた最大の転機が、2015年に開催された「第32回全国都市緑化あいちフェア～花と緑の夢あいち2015～」です。プロポーザルによる審査で、大手の広

施工事業のほか、花の販売やフレグランスでの空間演出事業などを手がけています。クリエイントは愛知県・豊橋市・豊川市などの行政が多く、昨年は初めて西尾市からも業務委託を受けました。

皆さんに普段目にしている実例で事業を紹介すると、豊橋市は、「花のまち豊橋」としてプロモーション活動を行っています。弊社はその委託業者として、地元産の花を月替わりで豊橋駅のコンコースに展示し、

INTERVIEW



HANAイノベーション
株式会社
豊橋市神野新田町字ワノ割93-3
0532-32-8787

至つては品種改良で除去されている
ことです。そこで、花展示の広い空間
にあえて香りを拡散したところ、驚
くほど人々が香りに流れられて花に興
味を示すことがわかり、香りの効果
を実感しました。

これをきっかけに香りで空間を演
出するフレグランス事業を立ち上げ
ました。この装置は香りを拡散する
だけでなく、消臭効果もあるため、
商業施設やホテル、エスティサロン、匂
い問題に悩む工場などで採用され
ています。また、香りには人を癒すリ

現在では市内だけで100台を
契約し、売上の半分を占める主力
事業に成長しました。数年後には
近くまで業績を伸ばし、東海地

功に終わり、この実績から愛知県から
仕事を受注できるようになりました。
実際に、プロポーザルにより
「あいち花マルシェ(旧名・あいち花
フェスタ)」を2017年から現在に
至るまで、5回にわたって委託され
ており、他にも名古屋ウインズマラ
ソンや全国植樹祭にも携わらせて
いただきました。

——経営理念を教えてください。

近藤▼ 経営理念は「感動創造!!」です。多くのイベントに携わり、感動
が人の心を最も揺さぶることを実
感してきました。そこで我々は花の持つ可能性や魅力を引き出し、価
値を高めることを通じて、感動を提供する企業を目指そうと、このフレーズを掲げました。

この理念を最も体現しているのが

多くの方々のご協力により大成功に終わり、この実績から愛知県から仕事を受注できるようになりました。実際に、プロポーザルにより「あいち花マルシェ(旧名・あいち花フェスタ)」を2017年から現在に至るまで、5回にわたって委託されおり、他にも名古屋ウインズマラソンや全国植樹祭にも携わらせていただきました。

た2名の中小企業である我々の企画が採用されたのです。本当に信じられませんでした。イベントでは、屋内装飾のプロデュース・運営・管理・施工など、全てを我々に委託され、会場では「異空間に咲く花」をテーマにした展示や新城のプラスチック製品メーカーとコラボした展示など、今までの花の展示にはない要素を散りばめ、花に興味がない若者にも楽しんで鑑賞してもらえることを目指しました。

多くの方々のご協力により大成功に終わり、この実績から愛知県から仕事を受注できるようになりました。実際に、プロポーザルにより「あいち花マルシェ(旧名・あいち花フェスタ)」を2017年から現在に至るまで、5回にわたって委託されおり、他にも名古屋ウインズマラソンや全国植樹祭にも携わらせていただきました。

花束を贈るという、感動を会場の人々と共有する「体感共有型のエンターテイメント」です。花贈りでは、1組1組に人間ドラマがあり、毎回感動を与えます。

数年前に開催された名古屋ウイ

花男子プロジェクトによる「花贈り

パフォーマンス」です。これはイベント会場にいる「夫婦」や「カップル」、「子どもと母親」などに登壇していただき、日頃の感謝の気持ちを添えて花束を贈るという、感動を会場の人々と共有する「体感共有型のエンターテイメント」です。花贈りでは、

感動を与えます。

感